

Gartenrundbrief



Informationsschrift für die Mitglieder des Obst- und Gartenbauvereines 1919 Köllerbach e.V.
Redaktion, Gestaltung und Druck: M. Brust, D. Dörr, E. Marx, T. Schmidt, 66346 Püttlingen

46. Jahrgang

GRB 04/2024

Jahresrückblick 2024

Liebe Mitglieder und Freunde des Vereins,

ein ereignisreiches und aktives Jahr 2024 liegt hinter uns: Ein Jahr, voller gemeinsamer Projekte und Aktionen. Zeit für einen kurzen Jahresrückblick: Nachdem im Frühjahr die Obstbäume gut geblüht haben, wurden die Blüten vielerorts durch die späten Nachtfröste zerstört. Obst gab es deshalb nur wenig, was sich auf unseren Kelterbetrieb auswirkte. Besonders hervorzuheben waren die Aktionen für Schulklassen und Jugendgruppen, denen wir unsere traditionelle Apfelsaftherstellung zeigten. Solche Aktionen liegen uns besonders am Herzen, um unser Wissen an die nächste Generation weiterzugeben.

Unser Tomatenvortrag im April war ein voller Erfolg und fand großen Anklang. Die Tipps und Tricks der Dozentin Katrin Gödtel kamen bei den Zuhörern sehr gut an. Im nächsten Jahr werden wir im Sommer deren Tomaten verköstigen und beim Blumenbasar werden ihre alten Sorten unseren Mitgliedern bereits zum Kauf angeboten.

Unser Blumenbasar im Mai war geprägt von schönem Wetter, großem Andrang und einem neuen Anbieter. Wir waren froh, nach der Absage der bisherigen Lieferanten einen „Neuen“ - Gartenbau Rau aus Saarlouis gefunden zu haben. Somit können wir den Blumenbasar auch in Zukunft fortführen. Unsere Vereinsfahrt führte uns über das Hofgut Serrig, zum Roscheider Hof, zum Weingut Loch mit Weinprobe und zur Mannebacher Brauerei. In einem ausgebuchten Bus konnten unsere Vereinsmitglieder einen schönen geselligen Tag gemeinsam verbringen.

Ein weiteres Highlight war unser Sommerfest im Juli: Bei herrlichem Wetter und großem Besucherandrang konnten wir mit einer beeindruckenden Teamleistung überzeugen. Der Platz vor unserem Vereinsheim war mit Besuchern gefüllt und alle Plätze belegt. Auf dieses schöne Fest sind wir sehr stolz und danken allen, die mitgeholfen und uns besucht hatten.

Im Oktober haben wir wieder unsere Kürbisbastelaktion durchgeführt. Viele Kinder sind mit ihren Angehörigen zu uns gekommen. Neu in diesem Jahr war, dass man mit einer Schleuder Obst abschießen konnte. Das fand besonders bei den Kleinen guten Anklang.

Auch unser traditioneller Sauerkrauttag im Oktober bei schönem Wetter lockte zahlreiche Mitglieder an. Wir haben 600 kg Kohl verarbeitet und die Aktion war gut organisiert und verlief reibungslos.

Den Jahresabschluss gestalteten wir mit der Aktion „Kreativ in den Advent“ - für Erwachsene, es wurde das Motto „Weihnachten in einer Kiste“ umgesetzt. Alle verfügbaren Plätze für diese Veranstaltung waren belegt. Dies war eine schöne Einstimmung auf die Vorweihnachtszeit.

All dies wäre ohne euren Einsatz und die großartige Zusammenarbeit nicht möglich gewesen. Ein herzliches Dankeschön an alle, die durch ihre Mithilfe, Ideen und Unterstützung zum Erfolg beigetragen haben. Dabei engagieren sich viele Helfer und Helferinnen in unserem Verein auf unterschiedlichste Art und Weise. Jeder trägt einen Teil dazu bei.

Zur Advents- und Weihnachtszeit möchten wir innehalten und Danke sagen - für eure Unterstützung, eure Ideen, das Engagement und die Begegnungen, die unseren Verein so besonders machten.

Frohe Weihnachten und ein gesundes neues Jahr!

Wir wünschen euch und euren Familien eine besinnliche Weihnachtszeit voller Ruhe, Frieden und Gesundheit.

Euer Vorstand



Veranstaltungskalender 2025

25.01. Samstag	10 ⁰⁰ Uhr	Wir kochen Schweinskäse	Traditionelle Sülz zubereitung <i>Treffpunkt: Vereinsheim</i>
15.02. Samstag	10 ⁰⁰ Uhr	Schnittkurs gemeinsam mit OGV-Etzenhofen	Kernobstbäume und deren Pflege <i>Treffpunkt: Etzenhofen/ Vereinsheim Engelfange</i>
16.02. Sonntag	17 ⁰⁰ Uhr	Jahreshauptversammlung	Die Tagesordnung wird öffentlich bekannt gegeben. <i>Treffpunkt: Vereinsheim</i>
05.04. Samstag	10 ⁰⁰ Uhr	Osterbasteln	Aktion für Kinder - Hochbeet <i>Treffpunkt: Kelterhaus</i>
09.05. Freitag	9 ⁰⁰ Uhr	Blumenbasar	Blumen und seltene Tomatenspezialitäten <i>Treffpunkt: Kelterhaus</i>
14.06. Samstag	8 ⁰⁰ Uhr	Vereinsfahrt	Tagesfahrt <i>Treffpunkt: Vereinsheim</i>
12.07. Samstag	18 ⁰⁰ Uhr	Sommerfest	Rund ums Vereinsheim und Garten <i>Treffpunkt: Vereinsheim</i>
26.08. Dienstag	18 ⁰⁰ Uhr	Tomatenverköstigung	2. Fachvortrag zur Tomatenkultivierung <i>Treffpunkt: Vereinsheim</i>
04.10. Samstag	18 ⁰⁰ Uhr	Oktoberfest	Igelschmaus mit zünftigem selbstgebrautem Gerstensaft <i>Treffpunkt: Vereinsheim</i>
25.10. Samstag	10 ⁰⁰ Uhr	Sauerkrauttag	Traditionelle Sauerkrautherstellung <i>Treffpunkt: Vereinsheim</i>
28.10. Dienstag	17 ⁰⁰ Uhr	Kürbisbasteln	Kreatives & Schauriges für Groß und Klein <i>Treffpunkt: Vereinsheim</i>
18.11. Dienstag	19 ⁰⁰ Uhr	Kreativ in den Advent	Besinnlicher Bastelabend <i>Treffpunkt: Vereinsheim</i>

Änderungen vorbehalten – Aktionstermine und Änderungen werden in der Presse vorab veröffentlicht

Stadt Püttlingen - Tag des Baumes 2024



Am Samstag, dem 23.11.24, fand der alljährliche Tag des Baumes statt in der Stadt Püttlingen. Auch der OGV Köllerbach nahm wie in den letzten Jahren daran teil. Schon im Vorfeld hatte der Verein drei Obstbäume bei der Stadt Püttlingen benannt, die der Verein auf seinen Streuobstwiesen pflanzen wollte. Es waren Bäume folgender Obstsorten: **je eine Hauszwetschge, Apfelquitte und Birne.**

Pünktlich um 10⁰⁰ Uhr fanden sich die Helfer des OGV am Bauhof in Köllerbach ein. Dort nahmen sie die Bäume, die Pflanzstangen und die Wühlmauskörbe in Empfang.

Einen Dank an die Stadtverwaltung, die alles großartig organisiert hatte!

Vor dort aus gingen die Helfer in die Streuobstwiese hinter dem Kelterhaus des OGV Köllerbach, was ja nicht weit ist. Löcher wurden ausgehoben. Dabei half auch der Nachwuchs des Vereins, was für die Zukunft sehr gut ist. Dann wurden die Drahtkörbe zum Wühlmausschutz eingebracht um zum Schluss die Bäume und der Pflanzstab. In dieser Art wurden die Hauszwetschge und die Apfelquitte dort sehr zügig eingepflanzt. Von der Schulstraße fuhren die Helfer zur Streuobstwiese im Anschluss an die Strassersbergstraße. Auch hier wurde der Birnbaum schnell eingepflanzt. Die neuen Bäume wurden als Ersatz für ältere Bäume gepflanzt. Den Abschluss fanden die Helfer beim Ausklang in Herchenbach, zum dem der Regionalsverbandspräsident eingeladen hatte.

Ein toller und wichtiger Termin für den OGV Köllerbach.



*Unseren Geburtstagskindern gratulieren wir ganz herzlich
und wünschen Ihnen für die Zukunft persönliches
Wohlergehen, Zufriedenheit, Glück und viel Gesundheit.*

